

Presentación

Esta nueva entrega de la revista *Estudios Sociales del NOA - Nueva Serie* constituye sin duda un gran desafío para una gestión institucional que se ha iniciado hace más de un año. Precisamente uno de los objetivos planteados está relacionado con la divulgación del conocimiento producido por investigadores en diversas disciplinas sociales, a fin de ofrecer un espacio alternativo en el cual plasmar el fruto de sus trabajos. Asimismo, aspira a constituirse en un medio pensado para discutir problemáticas de interés común y aspectos prioritarios de la sociedad en su conjunto.

Se ha incluido también una sección de «Reseñas, noticias y documentos», con el propósito de divulgar actividades generadas desde el Instituto Interdisciplinario Tilcara y facilitar la interacción entre distintas unidades académicas e instituciones del país.

En este sentido, deseamos agradecer a todos aquellos que han confiado en la revista, en particular a los autores que aportaron sus manuscritos; a los evaluadores que contribuyeron con invaluable comentarios y sugerencias, y al conjunto de profesionales que han brindado su apoyo aceptando integrar los diversos comités.

Esperamos poder iniciar una etapa fructífera en torno a la generación de conocimiento, abriendo un canal de debate que registre las problemáticas más diversas y de actualidad.

Dra. María Clara Rivolta
Directora
Instituto Interdisciplinario Tilcara

Editorial

Se inicia con este número la nueva serie de la revista *Estudios sociales del NOA*, que expresa continuidades y cambios en la vida del Instituto Interdisciplinario Tilcara y en la de su publicación.

Desde nuestra inscripción territorial y posicionamiento en las tierras altas de una provincia de frontera, pretendemos habilitar estas páginas para investigaciones que ayuden a conocer los fenómenos y procesos sociales que se producen en la región, en su complejo entramado. Nos interesa fortalecer los diálogos entre estudiosos que desarrollen en sus trabajos aspectos regionalmente sensibles, desde o sobre lo que hoy es el noroeste o el «norte grande» argentino o, en otro registro, sobre el amplio territorio del «sur andino» y en el que también nos referenciamos.

Presentamos entonces el resultado de investigaciones que recorren diferentes temporalidades, procesos y metodologías, y una todavía humilde sección de reseñas y documentos. Para el año próximo planeamos ampliar el número de secciones e incorporar *dossiers* temáticos.

Agradecemos a los autores de los artículos, al nuevo Comité Científico y a los evaluadores de los trabajos, quienes, con su confianza, dan un fuerte empuje a esta nueva época de la Revista.

Dra. Gabriela Alejandra Karasik
Directora
Revista Estudios Sociales del NOA